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大埔區學前教育園長會 

就學券計劃問題之意見 

致﹕立法會教育事務委員會 

本會對學券計劃所引伸的問題，希望政府方面能作出跟進： 

(一) 薪酬保障— 

學券計劃取締了幼師的薪級表，但五年內不斷提升教師資

歷，卻得不到應有保障。因為在幼教行業一直欠缺完善的薪酬

機制，所謂巿場機制，只能對某少部份的幼稚園適用。 

 

(二) 資源局限— 

目前本港幼稚園大部份位於屋邨內，多屬中小型校舍，容

易受屋邨老化影響，收生與資源運用有直接關連，影響人力資

源之分配。在學券推行至今，文員承擔工作壓力增加，建議可

以學券支援增加文員人手。 

 

(三) 學費上限— 

由於學券資助的學費上限$25,400 要維持 5 年，沒有考慮

增薪和通脹，部分半日制幼稚園，開始面對學費上限的壓力，

但隨著營運成本上漲，該些幼稚園校長和教師未來數年更可能

面對凍薪以至減薪的可能。 

全日制學生的學費減免上限同樣為每年$25,400，但根據

調查，07 學年全日制幼兒學校，學費中位數已達$27,000，學

費減免上限不足應付全日制的基本需要。但由於學費減免上限

5 年維持不變，學校經營更困難，家長經濟負擔也更大。雖然

當局確保學券前已入讀的舊生無需補貼學費，但新生沒此安

排，家長即使有需要對全日制也會止步。 
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(四) 外評上網— 

據知目前中、小學外評後已取消上網公佈，但學前教育是

自負盈虧，一直以來均以自力更生營運模式，辦學者尤其前綫

之行政人員更以積極務實的態度為區內家長及幼兒提供適切之

學前教育。雖在某少部份未達外評要求，但會積極改進，無耐

一經上網可能會引起家長的誤解，對園方造成或多或少的影響。 

 

(五) 檢討計劃— 

學券計劃第二年將完結，業界極盼望政府盡早對學券的推

行作檢討，讓業界更能掌握未來辦學的目標和方向。 

 謝謝！ 
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